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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
LANZAMIENTO DE PROGRAMA “EDÚCAME”,  
18 DE NOVIEMBRE DE 2005. 
 
 
NUESTRO GOBIERNO ESTÁ CONVENCIDO DE QUE LA MEJOR HERRAMIENTA PARA EL 
CONOCIMIENTO HUMANO, SE LLAMA EDUCACIÓN. 
 
LA EDUCACIÓN PERMITE AL SER HUMANO EXPANDIR SUS ALAS HACIA EL FUTURO, SIN 
MÁS LÍMITE QUE EL QUE CADA UNO QUIERA IMPONERTE.  
 
ES POR ESO QUE NOSOTROS, COMO GOBIERNO, ESTAMOS INTERESADOS EN FACILITAR 
ESAS CONDICIONES QUE PERMITAN A CADA SALVADOREÑO CUMPLIR CON SUS SUEÑOS 
DE COMPLETAR SUS ESTUDIOS. 
 
EL PAÍS CUENTA CON EL PLAN NACIONAL DE EDUCACIÓN 2021, CON EL CUAL SE 
PRETENDE AMPLIAR LA COBERTURA Y MEJORAR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN DE 
TERCER CICLO Y LA EDUCACIÓN MEDIA, CON LA FINALIDAD DE DISMINUIR LA TASA  
SOBRE EDAD DEL SEGUNDO AÑO DE BACHILLERATO, DEL 28.6% EN EL 2004, AL 23% EN EL 
AÑO 2009. 
 
LA FORMACIÓN ACADÉMICA ES UNA ASPIRACIÓN QUE TODOS TENEMOS, SIN EMBARGO, 
EN NUESTRO PAÍS MUCHOS JÓVENES NO COMPLETAN SUS NUEVE GRADOS DE 
EDUCACIÓN BÁSICA Y MÁS AUN, MUCHOS NO LOGRAN INGRESAR A BACHILLERATO 
DEBIDO ENTRE OTROS MOTIVOS A RAZONES ECONÓMICAS, FALTA DE OFERTA 
EDUCATIVA, DESERCIÓN Y OTRAS RAZONES. 
 
Y AUNQUE ESTAMOS MUY CONCIENTES DE QUE SE NECESITAN AÑOS DE GESTIÓN PARA 
QUE ESTE PANORAMA CAMBIE, NOSOTROS ESTAMOS DISPUESTOS A DAR EL PRIMER 
PASO, ALGO QUE SE TRADUCE EN EL LANZAMIENTO QUE HOY HACEMOS DEL PROGRAMA 
DE EDUCACIÓN MEDIA PARA TODOS, “EDÚCAME”. 
 
LA PRINCIPAL PRETENSIÓN DE ESTE PROGRAMA ES FLEXIBILIZAR LA OFERTA EDUCATIVA, 
A TRAVÉS DE NUEVAS MODALIDADES DE ATENCIÓN Y ENTREGA DE LOS SERVICIOS 
EDUCATIVOS. 
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ESTADÍSTICAS DE LA ENCUESTA DE HOGARES Y PROPÓSITOS MÚLTIPLES DEL AÑO 2002, 
MUESTRAN QUE 60 DE CADA CIEN JÓVENES ENTRE 15 Y 19 AÑOS NO COMPLETARON EL 
NOVENO GRADO.  
 
EL PROBLEMA NO ES SUPERFICIAL Y HA LLEGADO EL MOMENTO DE ENFRENTARLO Y 
SUPERARLO.  
 
CON “EDÚCAME” NOS PROPONEMOS EXPANDIR LAS OPORTUNIDADES DE JÓVENES Y 
ADULTOS QUE NO HAN COMPLETADO LA EDUCACIÓN MEDIA, A TRAVÉS DE SERVICIOS DE 
EDUCACIÓN ACELERADA, SEMIPRESENCIAL Y A DISTANCIA. 
 
“EDÚCAME” DARÁ PRIORIDAD A LOS JÓVENES Y ADULTOS JÓVENES CON EDAD ENTRE 15 
Y 35 AÑOS, Y LOS NIVELES A IMPLEMENTAR SERÁN, TERCER CICLO Y BACHILLERATO 
GENERAL.  
 
EN ESTA PRIMERA ETAPA SE ESTÁ DANDO ATENCIÓN A SEIS MUNICIPIOS: CIUDAD ARCE, 
SAN SALVADOR, MEJICANOS, SOYAPANGO, APOPA E ILOBASCO, BENEFICIANDO A UN 
TOTAL DE 896 ALUMNOS Y PARA SU EJECUCIÓN, SE HA HECHO UNA INVERSIÓN DE 3.6 
MILLONES DE DÓLARES. PARA EL 2006 SE ESTÁ DESTINANDO UN PRESUPUESTO DE 5.5 
MILLONES DE DÓLARES PARA AMPLIAR LA COBERTURA DE “EDÚCAME”. 
 
POR SUPUESTO QUE SI LA ASAMBLEA LEGISLATIVA APRUEBA EL PRESUPUESTO Y 
APROVECHO AQUÍ  QUE HAY DIPUTADOS, PORQUE SIEMPRE ES UN LIO CON LA ASAMBLEA 
LEGISLATIVA, ES UN DOLOR DE CABEZA  QUE YO HE TENIDO DESDE QUE HE LLEGADO AL 
GOBIERNO. 
 
EN EL 2004, ME LO APROBARON COMO EN JULIO CREO, EN EL 2005, GRACIAS A DIOS EN 
ENERO A FINALES Y HOY ASI COMO VAN LAS COSAS, YA DIJERON VARIOS QUE NO VAN A 
VOTAR. 
 
LOS PROGRAMAS COMO ESTE, “EDUCAME”, QUE TIENE CINCO MILLONES DE DOLARES 
PARA EL PROXIMO AÑO, PODRIAN PARARSE SI NO TENEMOS LA PLATA APROBADA POR LA 
ASAMBLEA LEGISLATIVA. 
 
 QUE TERRIBLE SERIA QUE RED SOLIDARIA, EDUCAME Y OTROS PROGRAMAS ALTAMENTE 
SOCIALES, PROGRAMAS DE INCIDENCIA EN JOVENES QUE QUIEREN TERMINAR SU 
EDUCACION MEDIA NO SE PUEDAN REALIZAR, Y NO DIGAMOS EL AUMENTO A LOS 
EMPLEADOS PUBLICOS. 
 
¿CUANTOS EMPLEADOS PUBLICOS HAY AQUÍ?,  POR FAVOR QUE LEVANTEN LA MANO, 
TODOS, BUENO YO NO LLEVO AUMENTO EN ELPRESUPUESTO A MI NO ME VAN AUMENTAR  
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EL SUELDO. PERO LES QUIERO DECIR UNA COSA, SON 40 MILLONES DE DOLARES EN 
AUMENTO A LOS EMPLEADOS PUBLICOS. 
 
EMPLEADOS QUE GANAN HASTA 400 DOLARES, ESTO  ME GUSTA REPETIRLO POR QUE 
QUIERO QUE EL PUEBLO SEPA LA VERDAD DE LOS QUE ESTORBAN ALLA  EN LA 
ASAMBLEA, POR QUE HAY GENTE QUE ME ESTORBA, NUNCA APRUEBA LAS COSAS. 
 
UNA PERSONA QUE GANA 400 DOLARES, VA A GANAR 440, SI CON ESOS 40 DOLARES 
PAGAN LA LUZ Y PAGAN , Y SIN EMBARGO POR CAPRICHOS POLITICOS DE ALGUNOS 
PARTIDOS ME DETENIEN LOS PRESUPUESTOS Y LES DETIENEN EL PROGRESO A 
USTEDES. PERO BUENO, LA GENTE ESTA PONIENDO EL OJO, Y EN MARZO LES VA A 
PASAR ESA FACTURA. 
 
ADEMÁS, PARA EL PRÓXIMO AÑO ESPERAMOS EXTENDERLO A MÁS MUNICIPIOS Y 
NUESTRO OBJETIVO ES MATRICULAR A 3 MIL JÓVENES EN EL PRIMER AÑO DE 
BACHILLERATO GENERAL Y MIL ESTUDIANTES ANUALMENTE A NIVEL DE TERCER CICLO, 
CON LO QUE ESPERAMOS GRADUAR A MIL BACHILLERES GENERALES, CADA AÑO. ESTE 
ES UN AVANCE PORQUE ESTAMOS RECUPERANDO  A LA GENTE QUE NO TERMINO SUS 
ESTUDIOS. 
 
ESTE PROGRAMA ESTÁ DISEÑADO PARA ABRIR OPORTUNIDADES A QUIENES NO 
PUDIERON NI SIQUIERA COMENZAR SUS ESTUDIOS Y ESTAR INTERESADOS EN HACERLO, 
TAMBIÉN SE PRETENDE ADECUAR EL DESARROLLO CURRICULAR A LA SITUACIÓN DE LOS 
ESTUDIANTES Y SUS NECESIDADES, ESPECIALMENTE DE LAS PERSONAS QUE YA 
TRABAJAN. 
 
EL ESTUDIANTE QUE DESEE FORMAR PARTE DE ESTE SISTEMA, DEBERÁ PASAR POR UNA 
EVALUACIÓN QUE ACREDITE SUS COMPETENCIAS ACADÉMICAS.  UNA PRUEBA INICIAL 
DEFINIRÁ EL GRADO ACADÉMICO LOGRADO POR EL PARTICIPANTE Y SE LE VA  
CERTIFICAR EL NIVEL EN EL QUE DEBERÁ RETOMAR SUS ESTUDIOS. 
 
COMO HEMOS DICHO ANTES, EDÚCAME FUNCIONARÁ BAJO LAS MODALIDADES DE 
EDUCACIÓN ACELERADA, EDUCACIÓN SEMIPRESENCIAL Y EDUCACIÓN A DISTANCIA, 
CADA UNA DE ELLAS,  DISEÑADA PARA FACILITAR EL ACCESO A QUIEN DECIDA RETOMAR 
LOS ESTUDIOS.  
 
COMO VEN, NUESTRO GOBIERNO ESTÁ CUMPLIENDO CON SU PROMESA DE CENTRAR 
SUS ESFUERZOS EN LAS PERSONAS. NOSOTROS SABEMOS QUE LA MAYOR RIQUEZA QUE 
POSEEMOS EN ESTE PAÍS ES NUESTRA GENTE, POR LO QUE NO CESAREMOS EN LA 
BÚSQUEDA DE SOLUCIONES A ESOS OBSTÁCULOS QUE LIMITEN SU DESARROLLO 
INTEGRAL. 
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HERMANOS DE ILOBASCO; 
 
AL ESCUCHAR A RIGOBERTO MARTINEZ MEJIA, ¿DONDE ESTA RIGOBERTO) CON LA 
EMOCION QUE NOS VINO A CONTAR HOY, DE QUE HA RETOMADO SUS ESTUDIOS, YO LES 
QUIERO DECIR ALGO QUE HE REPETIDO Y QUE ME HAN VISTO POR LA TELEVISION O EN 
ALGUNA VALLA POR ALLI, QUE ALGUNOS NO LES GUSTA  Y ME LA MANCHAN, ME TIRAN 
UNA CHARAMUSCA, PERO LAS VAMOS A VOLVER A PONER. 
 
AL VER A RIGOBERTO CON TODO LO QUE DICE, YO LES QUIERO REPETIR ESA FRASE  QUE 
SIEMPRE DIGO, EL SALVADOR VALE LA PENA, RIGOBERTO VALE LA PENA. GRACIAS 
RIGOBERTO. SIENTATE. 
 
HOY EN LA MAÑANA  ME PREGUNTABA UN PERIODISTA : MIRE, Y POR QUE  ES TAN 
POPULAR EL GOBIERNO Y USTED POR QUE  SALE CON ESOS NIVELES DE POPULARIDAD. 
 
MIRE LE DIGO YO, LOS SALVADOREÑOS SOMOS TAN INTELIGENTES QUE NOS  DAMOS 
CUENTA DE AQUEL QUE CUMPLE Y DE AQUEL QUE NO CUMPLE. 
 
EL POLITICO, AQUEL MENTIROSO AQUEL QUE VIENE A LA PAZOLETA, AQUÍ ANDUVE YO EN 
ESTA PLAZA, AQUÍ HICE MIS PROMESAS, AQUÍ EN ILOBASCO; Y TODAS Y CADA UNA DE 
LAS PROMESAS LAS HEMOS IDO CUMPLIENDO Y EN EL TEMA EDUCATIVO, ESTOY MUY 
COMPROMETIDO. 
 
VAMOS A TENER QUE LLEVAR CON LA MINISTRA ALGUNOS PRESTAMOS DE INVERSION 
FUERTE PARA EDUCACION, OJALA QUE NO VAYAN A DORMIR EL SUEÑO AHÍ DE LOS 
JUSTOS A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, PORQUE QUE TERRIBLE ES TENER UNA ASAMBLEA 
QUE DIGA SOLO NO. 
 
Y LO DIGO CON CLARIDAD PORQUE DE AQUÍ AL 31 DE DICIEMBRE ME VAN A OIR HABLAR 
DEL PRESUPUESTO, TODOS LOS DIAS, HASTA QUE LA ASAMBLEA ME LO APRUBE Y YO 
ESPERO QUE USTEDES ME AYUDEN  PARA QUE VAYAMOS A VER A LOS DIPUTADOS. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA! 
   
 
 
 
 
 


